

1

"EL LIBERAL"

Periódico Político de Combate.

DIRECTOR PROPIETARIO,

Juan Antonio Carrillo.

31. REFORMA NUM. 31.

SAÑ LUIS POTOSI.

RECIBIDA
FEB 24 1919

CONTESTADA

San Luis Potosí, Febrero 18 de 1919.

Sr. general D. Alvaro Obregón.

Nogales. Son.

Muy respetable señor general:

Hace algún tiempo que he reanudado la publicación de mi periódico "El Liberal", mas bien con el propósito de mantener el culto de los ideales revolucionarios que siempre hemos profesado, pues ésto lo considero de suma necesidad en éstos momentos más particularmente, en que tan extendido está ya devuelta el sentimiento reaccionario.

Me he visto precisado en el periódico, a censurar determinados actos del Gobierno que no se ajustan a las promesas que hizo la revolución. Por tal circunstancia, y por las intrigas de algunos elementos conservadores que privan en las altas esferas, he tenido que vencer no pocas dificultades para continuar la publicación de mi periódico; y si se tiene en cuenta el medio netamente aristocrático de esta población, se comprenderá la vida precaria en que el mismo periódico ha tenido que desarrollarse.

Es verdad que los amigos y correligionarios han contribuido con pequeñas cantidades para ayudar al sostenimiento de esta publicación. Y yo desearía que Ud. también contribuyera con una pequeña suma, pues \$30.00 ó \$50.00 al mes no le serían gravosos a Ud., y en cambio mucho ayudarían para sostener la publicación de este periódico. Por supuesto que siempre que usted no tenga inconveniente para hacerlo, pues en ésto no entran para nada sus intereses particulares, sino la simpatía que pueda abrigar por la causa revolucionaria por la que Ud. luchó tan heroicamente.

vuelta

De intento no he querido tratarle asuntos de caracter político que se refieran a la próxima campaña presidencial, pues por la prensa he sabido que se ha negado Ud. siempre a hacer declaraciones sobre el particular. Yo no sé lo que usted tenga pensado para el porvenir, pero si puedo asegurar una cosa: que aunque Ud. se negara a aceptar su candidatura para presidente de la República, la mayoría nacional lo conducirá al Poder por el voto público; tan es así que se puede decir no existe por el momento otra aspiración entre los revolucionarios concientes que todavía forman mayoría, que la de que usted tome las riendas del Gobierno llegado el momento oportuno, por que se cree y con justicia, que ello constituirá la salvación de la obra revolucionaria. Sabe que los que abrigamos ideas progresistas no creemos en los hombres necesarios, pero su prestigio lo ha colocado en una situación tal, que pr hoy parece difícil substituirlo y con mayor razón en un medio político tan corrompido como el que impera en estos instantes.

Tal vez se tenga que luchar contra determinadas dificultades que se pueden oponer, pero espero que en bien de la patria todo se desarrolle pacíficamente dentro del terreno de la legalidad.

No deje Ud. de contestarme, señor General, aun cuando si no encuentra oportuno ayudar al periódico, siquiera sea para tener el gusto de recibir sus letras dada la amistad que siempre le he profesado.

Quedo de Ud. afmo. amigo, atto. S. S. y correligionario

Juan de los Rios Barrios

En Hermosillo, Son., Marzo 13' 1919.

Sr. Juan Antonio Carrillo.
3/a. Reforma No. 31.
San Luis Potosí. - S.L.P.

Muy señor mío:-

Acabo de enterarme de su carta 18' del pasado febrero, lamentando la situación pecuniaria porque atraviesa, y que no puedo remediar porque como tan a menudo recibo solicitudes de igual índole de distintos periodistas, significarían para mí un verdadero desembolso que estoy muy lejos de poder afrontar en los actuales momentos. Además, cualquier ayuda que impartiera yo a la prensa podría ser mal interpretada y considerarse como una iniciación en la contienda política, de la que es mi deseo seguir alejado.

Quedo de Ud. afmo. y atento S. S.

FTb